



Boletín Parroquial de Acción Católica



Año III

Granollers, Octubre de 1943

Núm. 24

¿ACCION CATOLICA?

Sí; Acción Católica; así como suena, sin ambages, sin rodeos, sin distingos, porque esta es la voluntad explícitamente manifestada por el Santo Padre y él puede mandar y, cuando señala un camino como el más oportuno, es necesario seguirlo cueste lo que costare, si es que uno se siente en definitiva católico, apostólico y romano

Claras y categóricas son las palabras con que el Papa Pío XI, en conversaciones particulares o en discursos solemnes o bien en documentos públicos, expresó la importancia que tiene la Acción Católica.

En una carta dirigida al Excmo. Cardenal Segura en 6 Noviembre de 1929, escribía Pío XI: «Aquéllos que militan en la A. C., fueron llamados a una gracia especial de Dios por una obra semejante a la del sacerdote, porque la A. C. no es otra cosa sino el apostolado de los fieles que, bajo la dirección de los Obispos; prestan su ayuda a la Iglesia y en cierto modo completan su ministerio pastoral. Por aquí se ve cuan grande es la dignidad de esta institución».

Así expresaba claramente el Santo Padre la dignidad de quienes, obedientes a su voz, trabajan, no por un fin más o menos noble sino para un apostolado que en cierto modo completa el ministerio pastoral. Por esto no es de extrañar que, en una carta dirigida al Sr. Cardenal Patriarca de Lisboa, escribiera: «entre las múltiples formas de apostolado que están a la mano de todos, y ciertamente beneméritas todas ellas de la Iglesia, la Acción Católica es la que más apta y eficazmente ocurre y remedia a las nuevas necesidades de nuestros tiempos, tan influídos por la mortífera influencia del laicismo».

He aquí señalado con mano maestra uno de los fines de la Acción Católica: remediar las nuevas necesidades de nuestros tiempos, tan influídos por la mortífera influencia del laicismo. Es indudable que muchísimos católicos no tienen conciencia clara de la influencia deletérea a la par que organizada, de los enemigos de Dios; por eso en nuestros tiempos no es suficiente la acción individual para realizar el bien; hace falta una acción de conjunto que responda a las normas y directrices emanadas de quienes tienen la misión de conducir las almas por el camino del Cielo. Obstinarse en lo contrario, es desertar de las filas del ejército pacífico del Buen Pastor para constituirse en árbitro de los destinos superiores. El carecer de un conocimiento claro de lo que es la A. C. ha sido la causa de que no se haya mirado este movimiento con simpatía, y menos mal que no se haya contrariado sistemáticamente. Fuerza es huir de la apariencia de colaboración que se reduce a no hostilizar la A. C., pero que hace que no se siente amor por ella y, por lo mismo, que no se hagan los inevitables sacrificios por la misma.

El Papa felizmente reinante ha dicho que la A. C. «es la organización príncipe de los católicos militantes». Agrupémonos, pues, alrededor de tan magnífica institución y a la pregunta de: «¿Acción Católica?», contestemos: — Si; Acción Católica, ya que ésta es la voluntad del Santo Padre.

Dr. D. JUAN B. SERRAT, Pbro.

«Benditos los que se mantienen a sí mismos y mantienen a sus pueblos libres de la opresión, de los prejuicios y del influjo de indómitas pasiones, de un egoísmo desordenado y de la ilegítima sed de poderío.»

PIO XII en su reciente mensaje.

Las cosas claras

Ser de Acción Católica, es trabajar. No se concibe acción en quien está inactivo. El que no hace nada; el que no acciona, es un ser inútil. Pero nuestra acción, debe ser Católica, es decir, de las cosas de nuestra religión Católica: de la salvación de las almas, de nuestro adelantamiento en la santidad; o no es nada.

La propagación del Cristianismo en sus primeros siglos se hizo por la acción de los Apóstoles. Por la, acción de todos los cristianos, que todos eran apóstoles; porque quien está convencido de que lo que él cree y practica es lo único bueno y verdadero, quiere que todos crean y practiquen como él.

Las cosas claras, pues. No es de Acción Católica el que no hace acción católica, el que no hace nada. En el trabajo, en el dolor, en la alegría, en el juego, podemos hacer Acción Católica haciéndolo todo conforme a las convicciones que se arraigan en nuestros pechos juveniles. Haciéndolo todo con Cristo, que ha de ser el motor que ponga en movimiento todos nuestros miembros. Como si por nosotros trabajara, jugara, se doliera o se alegrara, Cristo. Entonces hare-

mos Acción Católica, porque seremos como otro Cristo en la tierra, evangelizando con el ejemplo, la palabra mágica, arrolladora y convincente que mueve a las multitudes.

Recordad la sublime anécdota de San Francisco, el Pobrecillo de Asís, cuando salió con un su discípulo a predicar y habiendo vuelto al convento después de recorrer a pie toda la ciudad, ante la extrañeza del lego, le dió esta magnífica respuesta: —Hemos predicado con el ejemplo.

Conque .. o Acción Católica o no acción, que entonces no sólo sería católica, sino anticatólica. Quien, pudiendo hacer, no hace, no sólo no hace, sino que deshace. «Quien conmigo no recoge, espárce», dijo Jesús, y sus palabras todavía están frescas en el siglo y con la misma fuerza con que, dos milenios ha, las pronunciara el Maestro.

Un punto para reflexión sería: Quien no hace, deshace. La cosa es clara: si no hace Acción Católica, haces acción anticatólica.

LUIS ROVIRA

Presidente

Vida Catequística

El Curso 1942-43.

Después de haber puesto fin al curso 1942-43 será oportuno dar un breve resumen de las principales actividades desarrolladas durante el mismo.

El día solemne de la festividad de Jesucristo Rey, fué inaugurado un nuevo Centro Catequístico al Sur de la ciudad, en el Grupo Escolar Juan Solans, al objeto de facilitar la asistencia al Catecismo, a los niños y niñas que tienen su domicilio desde la Avenida de la Victoria hasta el límite de la parroquia con Palou, calle del Arpa

A fines del mes de febrero, en el Centro de los J. de A. C. (Plaza de los Caídos), fué abierto un Centro Catequístico, dependiente del de San Esteban, para los niños mayores del Catecismo y bajo la dirección del Presidente de los Jóvenes de A. C., como preparación para los niños que más tarde ingresarán al Aspirantado de la J. A. C. E.

Aparte la vida de piedad propia y peculiar de cada Centro Catequístico, tuvo lugar un acto colectivo de reparación y desa-

gravo a Jesús Sacramentado durante el Triduo de Carnaval, en la Iglesia parroquial, al que asistieron 450 niños y niñas. Este acto fué verdaderamente consolador para Jesús ante el fervor y recogimiento con que le hablaron los corazones puros infantiles

En cuanto a la vida cultural y recreativa de los alumnos del Catecismo, deben tenerse en cuenta los tres festivales folklórico-literarios que se celebraron en las fechas de 18 de octubre de 1942, y 21 de Febrero y 25 de Julio del año en curso, la excursión al pueblo de Ayguafreda, en 22 de Noviembre de 1942 y la siempre recordada romería infantil al Santuario de Ntra. Sra. de Rocaprevera, en Torelló, el día 23 de Mayo, como recompensa a cuantos tomaron parte en la cántata de las Caramellas de Pascua de Resurrección.

Renglón aparte merece el tercer concurso infantil de Belenes, en el que participaron 35 concursantes que, si bien no fueron tantos en número con relación a años anteriores, pero si que se superaron en cuanto a belleza y arte en la construcción de los

tradicionales pesebres, homenaje perenne de amor al divino Infante.

La cantata de las Caramellas por el Coro Infantil del Catecismo fué la nota simpática de las fiestas de Pascua. Los 300 componentes del mismo, con la indumentaria característica para tales ocasiones, recorrieron las calles de la ciudad, divididos en dos grupos, pregonando el Aleluya del Resucitado. El Excmo Ayuntamiento les obsequió con un premio especial para niños.

Serías dificultades tuvieron que ser vencidas para proporcionar todos los domingos por la tarde la oportuna recreación a los catequizados, después de su asistencia a la enseñanza de la Doctrina Cristiana. Desde el día 20 de Diciembre de 1942, en que el Catecismo se vió privado de su local, hasta el día 6 de Junio último, en que se suspendieron las sesiones de cine infantil a causa del calor de verano, el Grupo Escolar Pereantón, el salón-café de «Los Amigos de la Unión», el salón-teatro del «Casino de Granollers» y el entonces denominado Centro Parroquial, sirvieron de albergue a los niños en las tardes del riguroso invierno y de la alegre primavera.

Dulce fué el turrón que se repartió a todos los niños en la festividad de los Reyes Magos,

pero aún más agradable fué el ver como los pequeñuelos llenaban, con la sonrisa en los labios, cualquiera de los locales que les abrían sus puertas.

Todos los sacrificios y esfuerzos realizados para recoger a los niños y partirlles el pan de la verdad, fueron sobradamente compensados por la bendición que Dios envió al Catecismo, haciendo que asistiesen tan crecido número de alumnos que en los años catequísticos de Granollers, no se registran cifras tan elevadas en cuanto a asistentes como la de 625 en el promedio del mes de Mayo último y la de 547 en el promedio del curso catequístico.

Gracias sean dadas al Supremo Hacedor de todas las cosas por la generosidad con que se ha dignado mirar al Catecismo de la Parroquia de San Esteban de Granollers. Que nuestra más reconocida gratitud sea impetración de las bendiciones del Señor sobre nuestros amados niños, para con los abnegados catequistas, para con los protectores del Catecismo, para con aquellos padres que llevan a sus hijos a los pies de Jesús y para con todos aquellos que desconocen a Dios, a fin de que un mañana de paz familiar y bienestar social, sea el fruto de la enseñanza del libro de la verdad Eterna: EL CATECISMO.

Noticario

De las visitas al Hospital.

—Durante el pasado mes de Agosto, se suspendieron las visitas que semanalmente efectuaban nuestros jóvenes al Santo Hospital, para llevar el consuelo de unas palabras confortantes a los enfermos.

Dios mediante, en los domingos próximos, volverá a reanudarse tan bella costumbre y contamos que ninguno de nuestros jóvenes va a negar su asistencia a obra de tal importancia.

El nuevo señor Cura Regente.

—Tomó posesión de su cargo y dirigió a los Ejercitantes y Jóvenes de Acción Católica, el día 1 de Agosto, con motivo de su Misa de Comunión General reglamentaria, las primicias de sus palabras a los fieles de Granollers.

El Dr. D. Juan B. Serrat, pbro., ha tenido, además la gentileza de honrar las páginas de este modesto BOLETÍN, con el editorial que publicamos, el cual agradecemos infinitamente

Asimismo, se dignó presidir nuestra Reunión del Apostolado, que tuvo lugar el día 10 de Agosto, en la cual, después de unas palabras de presentación de la Juventud por el Presidente, el Dr. Serrat nos exhortó a proseguir con ánimo y valentía nuestra tarea de conquista espiritual

de todos los jóvenes de Granollers

Que su apostolado entre nosotros sea coronado por grandes frutos, para mayor gloria de Dios.

Otra boda en nuestra Juventud.—El Vice Presidente de los Jóvenes de Acción Católica de esta Parroquia, contrajo, el pasado día 5 de Julio, matrimonial enlace con la señorita María de las Victorias Espelt, perteneciente a la Juventud Femenina de Acción Católica.

Les deseamos sinceramente que las bendiciones celestiales se derramen sobre su hogar y que sean muy felices.

Los Circulos de Estudio.

—Suspendidos durante el verano, volverán a celebrarse regularmente durante el mes de Octubre, elaborándose actualmente el plan que será seguido, que se procurará sea muy interesante y de actualidad a fin de que se interesen por el mismo todos nuestros jóvenes.

Final de tanda de Ejercicios.—Fué celebrado el día 25 de Julio pasado, después de una Misa de Comunión general espléndida, el final de la tanda de Ejercicios Espirituales que, para cadetes del Frente de Juventudes, tuvo lugar en la Santa Cueva de Manresa, del 18 al 25 de dicho

mes. El acto, celebrado dentro de una franca cordialidad y emoción, revistió gran importancia debido al número de ejercitantes, 43, y a la presencia de un delegado del Excmo. Sr. Gobernador Civil. Entre las varias impresiones que escuchamos de labios de los nuevos jóvenes ejercitantes, señalamos la de uno que se congratulaba de esta incorporación del Frente de Juventudes a la gran tarea de la reformación espiritual de Granollers

Sardanas.— Se celebró una audición, a cargo de La Lira, de San Celoni, el día 22 de Agosto ppdo, la cual resultó muy animada.

Durante la Fiesta Mayor, vimos a muchos de nuestros jóvenes puntear alegremente las sardanas que se tocaron en diferentes plazas y calles de la ciudad por la cobla Unión Artística, de esta ciudad.

El día 18 de Septiembre, Dios m., a cargo de la cobla La Principal de Llagostera, tendrá lugar, en la plaza Maluquer y Salvador, a las 10 de la noche, una selecta audición de sardanas que habrán de deleitar, seguramente, a los numerosos aficionados a tan bella tradición

Fútbol.— Partidos jugados durante la pasada Fiesta Mayor: El viernes día 27, en el Patio de las Escuelas Pías, se jugó el mag-

nífico Trofeo del Excmo. Ayuntamiento contra el equipo de J. A. C. E. de San Celoni, ganando nuestro equipo el trofeo, después de una prórroga, con un empate a 3.

Los Aspirantes menores disputaron con los de Las Franquezas, un trofeo cedido por el Rdo. Consiliario, ganando los locales por el magnífico resultado de 7 á 2

Balóncesto.— En La Garriga, donde se trasladaron nuestros jóvenes a jugar un partido de baloncesto, el día 15 de Agosto, empataron a 36 puntos, después de un partido que debió ser prorrogado y en el que se pusieron en juego todas las habilidades, a pesar de lo cual, el trofeo que se disputaba quedó en poder de los locales con la promesa de volverlo a disputar.

El día 22 de Agosto se jugó en Cardedeu un partido con motivo de la Fiesta Mayor de dicha población, regresando nuestro equipo con una victoria por 40 á 16 y con un espléndido trofeo que había cedido el Ayuntamiento.

Fiesta Mayor de Granollers.— Durante la misma, se celebraron los siguientes encuentros:

El día 28, en la Plaza Maluquer, iluminada convenientemente, a las 10 de la noche, ante grandísimo número de espectadores, se jugó un emocionante partido

con los de La Garriga, disputando una copa ofrecida por el Iltr. Sr. Deán del Vallés, que presencié el partido, que ganaron nuestros Jóvenes por el magnífico tanteo de 15 á 26, después de varias interesantes alternativas, en las que, no obstante, se pudo ver un seguro dominio local.

El Dr. Juan B. Serrat, pbro, hizo entrega del trofeo al equipo ganador, elogiando el buen comportamiento de ambos cincos y congratulándose del franco éxito obtenido.

El día 29, por la mañana, en la misma Plaza, jugaron los Aspirantes de La Garriga con los de Granollers, disputando una copa de los Jóvenes de Acción Católica, ganando los locales por 26 á 19, en medio de un calor asfixiante bajo el sol magnífico que lucía. El Rdo Consiliario, José Arans, hizo entrega del trofeo a los ganadores, correspondiendo éstos con palabras de gratitud.

Nuestros baloncestistas demostraron saber jugar y es lástima que no se dediquen con más asiduidad a este magnífico deporte.

Ping-pong. — En nuestro Centro tuvo lugar un Campeonato de ping-pong por parejas, que ganó la que formaban los jóvenes Ulldemolins-Bertrán después de un magnífico partido con la pareja Jalencas-Grau.

Después de este Campeonato se organizó otro por el sistema de promoción bajo el título de Perpétuo-promocional, que terminó en un interesante encuentro

entre los jugadores Jalencas y Ulldemolins. La final, celebrada el día 25 de Julio, festividad de Santiago Apóstol, reunió en nuestro Centro gran número de aficionados. Ganó el campeonato el joven Ulldemolins, que fué muy felicitado.

El día 22 de Agosto se jugó un torneo de ping-pong con un equipo del Centro de J A C. E. de Santa María del Mar, de Barcelona, el cual ganó por 4 puntos a uno después de 4 partidas de simples y una de dobles.

También se celebró un campeonato de ping-pong por eliminatorias, que se adjudicó Alfonso Ulldemolins después de varias eliminatorias en las que le tocó jugar contra los veteranos Jalencas, Bertrán y Melillas

Una triste noticia. — Al terminar la redacción del presente BOLETÍN nos ha llegado la noticia de la muerte de nuestro inolvidable Rdo. Alberto Olivella. (q. E. P. D.), que fué Cura Regente de esta Parroquia y por tanto, Consiliario de Juventud de Acción Católica de nuestra Comarca y Deanato. Al elevar nuestras oraciones a Dios por el eterno descanso de su alma, rogamos a nuestros lectores que le dediquen un piadoso recuerdo en sus ruegos, al par que no debemos olvidar su magnífico ejemplo de sacrificio y bondad.

Dios mediante en el próximo número daremos algunas notas sobre su paso y sus huellas en nuestras Juventudes.